
Государственная Дума во вто-
ром чтении обсуждала законо-
проект о внесении поправок в 
федеральный закон «О выборах 
президента Российской Федера-
ции».

Очередная правка выборного за-
конодательства под интересы 
партии власти встретила ре-

шительное сопротивление фракции 
КПРФ. Так, депутат Госдумы Сергей 
Обухов предложил исключить из зако-
нопроекта упоминания о применении 

дистанционного электронного голосо-
вания в ходе президентских выборов. 
Так как ДЭГ - это ненаблюдаемый и 
не контролируемый комиссиями спо-
соб голосования. Устройства, про-
граммное обеспечение полностью 
контролируются из-за рубежа. Может 
быть обновлено в любой момент!

За поправку депутата Обухова про-
голосовало 82 депутата – представи-
тели фракций КПРФ, «Справедливой 
России – за Правду» и «Новых лю-
дей». Депутаты ЛДПР и «Единой Рос-

сии» проигнорировали голосование.
По итогам голосования во втором 

чтении законопроект с правками в 
закон о выборах президента в инте-
ресах партии власти был принят 347 
голосами «за» депутатов «Единой 
России», ЛДПР, «Новых людей» и 
СРЗП. Только 55 депутатов КПРФ, 
подлинно оппозиционной партии, 
голосовали «против», защищая ин-
тересы и демократические права 
избирателей.
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Уровень симпатий к Сталину побил рекорд. Об-
щество понимает, что без опоры на советский опыт 
нельзя ни победить, ни добиться справедливости, ни 
обеспечить развитие страны.

Социологическое исследование, проведённое «Ле-
вада-центром» (признан иноагентом), показало, что 
уровень симпатий к И.В. Сталину у жителей России 

достиг рекордного уровня. 63% опрошенных заявили об 
уважении, восхищении или симпатии к великому советско-
му лидеру. Негативное отношение к нему выразили всего 
8%, то есть в 8 раз меньше.

Стоит отметить, что и основатель «Левада-центра», и 
нынешнее руководство этой социологической структуры – 
это идейные либералы. В силу этого полностью исключён 
вариант, что «Левада-центр» «рисует» Сталину лишние 
проценты поддержки. Скорее наоборот.

Интересно, что такие опросы, фиксирующие отноше-
ние россиян к Сталину, проводятся давно – с 1994 года. 
Очень показательным выглядит сравнение с опросом поч-
ти 30-летней давности. В 1994 году положительно оцени-
вали Сталина лишь 27% респондентов, а отрицательно – 
47%. Очевидно, что тогда российское общество ещё было 
полно розовых иллюзий по поводу капитализма. Теперь 
этих иллюзий нет. За 30 лет число положительно относя-
щихся к Сталину удвоилось, а число относящихся нега-
тивно – сократилось в 6 раз. И это несмотря на гигантское 
море грязи, которое было вылито на Сталина за эти годы 
либеральными СМИ! Ложь и грязь антисоветчикам не по-
могли.

Почему симпатий к Сталину всё больше и больше? Ио-
сиф Сталин – это символ социальной справедливости. А 
Россия после 30 лет капитализма пришла к чрезвычайно 
резкому социальному расслоению. Имущественное рас-
слоение в мире давно изучает крупный швейцарский фи-
нансовый конгломерат Credit Suisse, ежегодно выпуская 
соответствующие бюллетени. В его бюллетене Global 
Wealth Databook 2022 года указывается, что в России 1 
проценту населения принадлежит 58,6% национального 

богатства, а 5 процентам – 77,3%. То есть на оставшиеся 
95% населения приходится менее одной четвертой части 
богатства страны. По концентрации богатства в руках вер-
хушки Россия далеко опережает даже такие регионы, как 
Латинская Америка и Африка, которые в течение многих 
десятилетий считались примерами самого жёсткого соци-
ального расслоения.

Иосиф Сталин – это также символ стремительного 
развития страны. Темпы роста советской экономики в 
1930-50-е годы не имеют аналогов во всей мировой эко-
номической истории. Но в последние 30 лет Россия про-
сто теряет историческое время. С 1990 года экономика 
социалистического Китая выросла почти в 16 раз, у нас 
множество социально-экономических показателей до сих 
пор намного ниже, чем в 1990 году в РСФСР. Общество 
жаждет прорыва в будущее. И, оглядываясь назад, люди 
видят наиболее вдохновляющий пример такого прорыва в 
сталинской эпохе.

И, наконец, Иосиф Сталин – это символ борьбы с фа-
шизмом и победы в войне. Конечно, историческому про-
зрению нашего общества сильно способствует то, что се-
годня нам приходится сражаться со всем коллективным 
Западом. Так же, как Советскому Союзу пришлось сра-
жаться со всей континентальной Европой, объединённой 
гитлеровцами. Поэтому опыт сталинской эпохи выглядит 
сейчас особенно ценным.

Таким образом, социология ясно показывает нам, что 
российское общество требует справедливости. Что наши 
граждане понимают: без опоры на советский опыт нель-
зя ни победить, ни обеспечить развитие страны. В своё 
время в России проводился конкурс «Имя Победы». Его 
организаторам пришлось пойти на множество ухищрений, 
чтобы в конкурсе не победил Иосиф Сталин. Но теперь 
уже окончательно ясно: большая часть нашего общества 
согласна, что имя Победы – Сталин.

Юрий Афонин,
первый заместитель Председателя ЦК КПРФ.
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13 ноября состоялось заседание Бюро Ко-
митета Чувашского республиканского отделе-
ния КПРФ. Его провёл первый секретарь ре-
скома А.М. Андреев.

Бюро постановило: созвать очередной V со-
вместный Пленум Комитета и КРК Чувашского 

республиканского отделения политической пар-
тии КПРФ в Чебоксарах в воскресенье 19.11.2023 
года. Начало в 10 часов. Пленум обсудит вопрос о 
работе народных лидеров в массах и задачах ком-
мунистов по выполнению Программы Победы. До-
кладчик - первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ А.М. Андреев.

За большой вклад в дело организационного 
укрепления Чувашского республиканского отделе-
ния КПРФ, многолетнюю и плодотворную работу 
по пропаганде идей социализма, разъяснению 
Программы КПРФ, за активное участие в агитаци-
онно-пропагандистской работе среди населения 
республики члены бюро решили ходатайствовать 
перед Президиумом ЦК КПРФ о награждении пер-
вого секретаря Красночетайского райкома КПРФ 
Патьянова Геннадия Семёновича орденом ЦК 
КПРФ «Партийная Доблесть».

Бюро приняло к сведению заявление А.В. Шур-
чанова о выводе его из состава бюро и сложении 
полномочий главного редактора газет «Набат в 
Чувашии» и «Голос Чебоксар». Решением бюро 
главным редактором газет «Набат в Чувашии» и 
«Голос Чебоксар» назначен А.В. Волков.

Бюро назначило исполняющим обязанности 
первого секретаря Урмарского местного отделе-
ния КПРФ Грачёва Сергея Геннадьевича. 

Бюро также решило включить в план работы Чу-
вашского рескома КПРФ две межрегиональные на-
учно-практические конференции: памяти И.В. Ста-
лина и памяти В.И. Ленина. «Сталинские чтения» 
пройдут 16 декабря, «Ленинские чтения» - 27 янва-
ря 2024 года. Утверждён оргкомитет конференций. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На снимке: Выступает С.Г. Грачёв.

В будущее – 
с Лениным!

Так озаглавлено Обращение 
Центрального Комитета КПРФ 
к народу России, подписанное 
Председателем ЦК КПРФ Генна-
дием Зюгановым.

Обращение издано в пред-
дверии 100-летия с того 
дня, когда остановилось 

большое и доброе сердце Влади-
мира Ильича. Начинается второе 
столетие ленинского бессмертия. 
Со дня появления «Манифеста 
Коммунистической партии» про-
шло уже 175 лет. Но забвение не 
постигло идеи К. Маркса и Ф. Эн-
гельса, подхваченные и блестяще 
реализованные В.И. Лениным. Да-
лее в тексте речь идёт о великом 
по любым планетарным меркам 
вкладе Ленина в судьбу челове-
чества. Ведь вся деятельность 
Ульянова-Ленина была великим 
подвигом ради освобождения тру-
дящихся от угнетения и насилия. 
Ради преображения общества на 
началах справедливости и гума-
низма, равенства и созидания.

В.И. Ленин сумел осуществить 
главное. Он доказал всепобеж-
дающую силу социалистических 
идей. Владимир Ульянов-Ленин 
стал первым марксистом, который 
возглавил победоносную проле-
тарскую революцию и встал у руля 
государства рабочих и крестьян. 
Под его руководством были за-
ложены основы советского обще-
ственного и государственного 
строя. Наша Родина встала во гла-
ве мирового развития.

С полным текстом Обра-
щения можно ознакомиться на 
сайтах ЦК КПРФ и Чувашского 
рескома КПРФ.

На заседании бюро рескома КПРФ

Сергей Обухов: «Отменить применение ДЭГ 
на выборах президента!»

Уровень симпатий к Сталину побил рекорд
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Из почты

Вторая школьная смена – вынужденное явле-
ние. Из-за большого количества учеников и не-
хватки самих школ. В Чебоксарах, например, 

вторая смена есть почти в каждой второй школе.
Российское правительство своим распоряже-

нием от 23.10.2015 года обещало, что будет реа-
лизована программа по ликвидации вторых смен в 
школах. Время летит. На носу уже 2024-й год. А воз 
и ныне там!

В Чувашии ежегодно набирается около 20 тысяч 
первоклассников, более 8 тысяч из них – в Чебок-
сарах. Школы переполнены. Вместо предусмотрен-
ных санитарными правилами 25 первоклашек в 
классах обучаются и по 30 детей. К 1 сентября 2022 
года должна была открыться школа на 1550 мест в 
микрорайоне «Садовый» Чебоксар. По различным 

причинам городские власти не сумели ввести её в 
строй даже к 1 сентября текущего года… Зато усу-
губляющие проблему многоэтажные жилые дома 
повсюду растут, как грибы после дождя.

О важности проблемы говорит и тот факт, что 
данный вопрос обсуждался на заседании Высшего 
экономического совета Чувашии. В 2024 году в сто-
лице республики запланировано построить 5 школ: 
в микрорайонах «Университет», «Акварель», «Ра-
дужный», «Солнечный» и XIV микрорайоне.

Пока же многим детям приходится ездить в шко-
лы, расположенные далеко не в соседнем кварта-
ле города, на общественном транспорте. Толкаясь 
и оплачивая проезд. 

Мы, взрослые, прекрасно понимаем минусы 
второй смены. Сложно контролировать ребёнка в 

первой половине дня, когда родители на работе. У 
школьников сокращается выбор дополнительных 
занятий и спортивных секций. Они лишаются сво-
бодного вечернего времени. Не очень удобно и об-
учение по субботам. Дети не успевают отдохнуть к 
понедельнику, посетить музеи, библиотеки, парки 
вместе с семьёй. Всё это сказывается на их физи-
ческом и психическом развитии.

Давайте же все вместе подумаем, как улучшить 
жизнь наших детей, сделать её более комфортной 
и благоприятной для их здоровья и всестороннего 
развития. Дети – наше будущее, наша надежда. 
Нам, взрослым, и решать их проблемы. А для на-
чала избавиться бы от второй школьной смены…

А. Цыфаркина,
педагог-психолог, мать и бабушка.    

В сентябре 2023 года за от-
сутствием состава преступления 
было прекращено уголовное дело 
бывшего директора Алатырского 
городского Дворца культуры Ан-
дрея Анатольевича Михеева.

Андрей Анатольевич стал ди-
ректором в ноябре 1995 года 
после окончания Казанского го-

сударственного института культуры и 
искусств, и руководил Дворцом куль-
туры почти четверть века. За годы 
руководства он укрепил коллектив 
молодыми специалистами, многие из 
которых при поддержке администра-
ции получили высшее профессио-
нальное образование. Сам Андрей 
Михеев имеет три высших образова-
ния, звание «Заслуженный работник 
культуры Чувашской Республики», 
неоднократно награждался дипло-
мами и грамотами российского, ре-
спубликанского и городского уровня. 
Под его руководством ДК стал одним 
из лучших учреждений культуры Чу-
вашии.

Однако 23 декабря 2019 года 
администрация г. Алатырь в одно-
стороннем порядке  неожиданно рас-
торгла с Андреем Михеевым трудо-
вой договор.

Ранее по инициативе группы де-
путатов городского Собрания нача-

лись комплексные проверки финан-
сово-хозяйственной деятельности 
учреждения, только за два месяца 
их было четыре. Коллектив Дворца 
культуры обратился к главе адми-
нистрации города В.И. Степанову в 
связи с «нервозной обстановкой, не 
способствующей нормальной работе 
учреждения».  

«Цель проверок очевидна – най-
ти нарушения, - писали работники 
дворца. - Коллектив, ознакомившись 
с претензиями, изложенными в ак-
тах проверки, пришёл к выводу, что 
серьёзных нарушений, вызванных 
исключительно виной директора, 
допущено не было (в основном они 
связаны с недофинансированием уч-
реждения). Сегодня идёт работа по 
устранению указанных недостатков. 
Мы опасаемся, что целью этих про-
верок является смена руководства 
Дворца культуры».

Поддержка коллектива и обще-
ственности не помогла. Директор 
был уволен, на него завели уголов-
ное дело.

Через полгода после расторже-
ния трудового договора Андрей Ми-
хеев обратился с исковым заявле-
нием в Алатырский районный суд с 
требованием признать незаконным 
своё увольнение и восстановить его 

на работе. Но проиграл. Подал апел-
ляционную жалобу в Верховный Суд 
Чувашской Республики на решение 
суда первой инстанции, но снова 
проиграл.

Однако сдаваться Андрей Михеев 
не собирался. И дело даже не в сня-
тии с должности, а в защите своего 
доброго имени, потому что он знал, 
что совесть его чиста.

Лишь в начале 2023 года Судеб-
ная коллегия по уголовным делам 
Шестого кассационного суда по во-
просам общей юрисдикции в Самаре 
отменила все предыдущие судебные 
решения в отношении Андрея Ми-
хеева и направила дело для пере-
смотра в Чебоксары. Верховный Суд 
Чувашии отменил прежнее решение, 
и дело было направлено в Алатыр-
скую межрайонную прокуратуру. И 
только в сентябре 2023 года право-
охранители вынесли решение о пре-
кращении уголовного дела за отсут-
ствием состава преступления. Всему 
этому предшествовали почти 4 года 
изнурительной борьбы, и испорчен-
ная репутация.

Сам Андрей Анатольевич проком-
ментировал эти события так:

- Я всегда занимал самую актив-
ную общественно-политическую по-
зицию, на протяжении всей жизни 

старался повышать свой профес-
сиональный и квалификационный 
уровень. Расправа над неугодным 
– только так выглядит это уголовное 
преследование в отношении меня. 
Неприязненные отношения ко мне 
со стороны отдельных лиц, зависть, 
злоупотребление  полномочиями, их 
манипулятивные действия, админи-
стративное давление и влияние на 
одних, давние дружеские отношения 
с другими явились катализатором 
для назначения и проведения в на-
рушении ст. 10 ФЗ-294 внеплановых 
проверок. Дважды были иницииро-
ваны жалобы депутатов Алатыря в 
прокуратуру Чувашской Республики, 
и как следствие – возбуждение уго-
ловного дела. Вызывает недоумение 
то, что никто не захотел тогда разо-
браться и реально оценить ситуа-
цию.

Наш город небольшой, все друг 
друга знают, поэтому спрятаться, от-
сидеться в тени не получится. Для 
меня важно доброе имя, репутация и 
мнение горожан, поэтому я хочу, что-
бы люди узнали правду. Я ещё наде-
юсь, что смогу быть полезным свое-
му родному городу, смогу поработать 
для его процветания и благополучия 
его жителей.

Андрей Коган.

7 ноября алатырские коммунисты, сторонники 
КПРФ и жители города встретились в Парке вете-
ранов, где впервые после ковидных ограничений 
Алатырским горкомом партии был организован 
празднично-протестный митинг, посвящённый 106-
й годовщине Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции.

Митинг открыли и вели первый секретарь горкома 
КПРФ Лариса Вавилова и секретарь ГК Компар-
тии по идеологии, агитации и информполитрабо-

те Александр Киреев. Они поздравили всех с очеред-
ной датой Великого Октября, отметили, что советский 
период был и остаётся лучшим в истории страны, горо-
да и республики, напомнили, что в этом году исполни-
лось 105 лет с момента прихода большевиков к власти 
в Алатыре, подробно остановились на социально-эко-
номических и политических проблемах города. А также 
выразили уверенность в неизбежном торжестве идей 
социализма и призвали людей активнее выражать свою 
гражданскую позицию не только в Интернете, но и пу-

тём участия в массовых акциях, проводимых городским 
отделением КПРФ.

Митинг завершился единогласным принятием ре-
золюции, отражающей основные программные тре-
бования коммунистов по вопросам федерального, ре-
гионального и местного значения. Затем состоялось 
возложение цветов к стелам землякам-алатырцам – Ге-
роям Советского Союза, «детям войны» и труженикам 
тыла, ленинским памятникам города и района, к памят-
нику В.И. Ленину и А.М. Горькому.

После этого активисты собрались в горкоме КПРФ, 
где посмотрели документальный фильм «Мы наш, мы 
новый…» телеканала «Красная линия» о причинах и 
предпосылках Октябрьской революции и поделились 
своими мнениями о ситуации в стране, республике, го-
роде, районе и о подготовке к предстоящим президент-
ским выборам. 

Александр Киреев.

Когда не будет неудобных вторых смен в школах?

ДИРЕКТОР ДВОРЦА КУльТУРы ЗАщИщАл СВОЮ ЧЕСТь 4 ГОДА

7 нОяБРя В ВУРнАРСКОМ РАйОнЕ
●Вурнары. ● Чирш-Хирлепы.

МИТИНГ В АЛАТЫРЕ
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«БУДЕМ ВЕЧнО МОлОДы!» 
Эти слова, произнесённые извест-
ным ветераном труда района В.В. 
Косойкиным, стали рефреном се-
рьёзного разговора участников 
торжественного собрания, прове-
дённого Батыревским местным от-
делением КПРФ в честь 105-летия 
ленинского комсомола.

С докладом высту-
пил н.В. Селиванов, 
первый секретарь Ба-
тыревского райкома 
КПРФ:

– Высшие чины и 
органы управления не 
перестают говорить о 

том, что всё делается для восстанов-
ления России как великой державы, 
развитого социального государства 
во всех отношениях. Намечаются 
цели сокращения безработицы, роста 
производительности труда, развития 
экономики до темпов ведущих стран 
мира. Говорится и о том, что капита-
лизм зашёл в тупик…

Однако приходится сознавать, что 
большинство взрослого населения 
так и не знает и не понимает толком, 
какое общество в России хотят по-
строить те, кто занимает ведущие по-
сты в структурах власти.

 Среди нас живут-здравствуют, 
проявляют высокую активность ве-
тераны, которых с удовлетворением 
можно назвать настоящими комсо-
мольцами-корчагинцами. Про них пи-
сал Николай Островский в частично 
автобиографическом романе «Как 
закалялась сталь»: «Жизнь даётся 
всего один раз и прожить её надо так, 
чтобы не было мучительно больно за 
бесцельно прожитые годы…» 

С их непосредственным участием 
строились новые заводы и фабрики, 
современные города, из руин под-
нялись тысячи деревень, посёлков и 
городов в годы и после Великой От-
ечественной войны. В нашем райо-
не укрепились колхозы и совхозы с 
миллионными доходами, вводились в 
действие десятки современных пред-
приятий. Из года в год росли доходы 
предприятий, рабочие стали получать 
высокие зарплаты. Всё было совет-
ское, современное, отличного каче-
ства и собственного  производства.

В то же время… Сегодня мы ви-
дим на экранах телевизоров то, что 
происходит на самом деле не где-то 
на окраине, а на Красной площади в 
Москве: далекие от патриотизма по 
содержанию рок-концерты, залива-
ние катков, драпировка Мавзолея Ле-
нина ко Дню Победы…

Или… В сентябре нынешнего года 
во Владивостоке в праздновании Дня 
знаний участвовал губернатор. На 
концерте выступала некая певица, 
в песнях которой повторялись слова 
«мне по х…» и «забери меня, пьяни-
цу, домой…» К тому же мероприятие, 
оплаченное четырьмя миллионами 
рублей из казны города, прошло ря-

дом с православным храмом, а в 
числе зрителей было множество под-
ростков, учителей, родителей и чи-
новников.   

Разве подобное мы, ветераны 
комсомола, не замечаем на иных ме-
роприятиях? Их без стеснения пока-
зывают по многим программам теле-
видения, тиражируют в СМИ. Сюда 
же отношу и выступления некоторых 
власть имущих, не считающихся с 
мнением простого народа, позволя-
ющих себе даже игнорирование за-
конов о выборах различного уровня.  

Многие из нас чётко понимают, 
что власть, утвердившаяся в России 
после расстрела Верховного Совета 
РСФСР, пока не принимает действен-
ные меры в отношении тех, кто не при-
знаёт или не приемлет внушительные 
успехи СССР. Иногда толкуют по сво-
ему и… Великую Победу советско-
го народа в Великой Отечественной 
войне 1941 – 1945 годов! При этом  
терпеливо молчат о манипуляциях на 
выборах, результаты которых офици-
ально не признаны КПРФ. 

В связи с этим не только во Вла-
дивостоке, но и в других регионах до-
пускаются вольности в определении 
содержания проводимых массовых 
мероприятий. Молчаливо свергают-
ся символы Советского периода, на 
примерах которых мы учились и учи-
ли нас. Даже в нашем селе Батыре-
во. Кто бы, как бы объяснил людям 
старшего поколения (если бы они 
воскресли), почему демонтированы 
памятники В.И. Ленину перед домом-
интернатом и Павлу Морозову у зда-
ния средней школы? Чья подлость 
подсказала и чьи безжалостные руки 
срубили именные ёлки, любовно и на 
память будущему поколению поса-
женные участниками Великой Отече-
ственной войны?

В России население вымирает 
ускоренными темпами – почти по пол-
миллиона человек ежегодно, не счи-
тая умерших в ковидные времена. Не 
хватает тружеников рабочих профес-
сий, высококвалифицированных спе-
циалистов вследствие сокращения 
или закрытия многих высших и про-
фессиональных учебных заведений. 
Но разумных ответов на эти вопросы 
я ещё не дождался.

Думается, что комсомол, чья 
история продолжается больше века 

и чьи ряды пополняются наиболее 
грамотной, эрудированной и целеу-
стремлённой молодёжью, внесёт до-
стойный вклад в решение волнующих 
вопросов, требующих безотлагатель-
ного ответа.   

Валерий Викторо-
вич Косойкин: 

– Я уже человек в 
возрасте. Но никогда 
не произносил бран-
ное слово и не балуюсь 
алкоголем. Видимо, 

глубокий след в формировании мое-
го характера оставила служба в Со-
ветской Армии, где вступил в ряды 
ВЛКСМ и стал комсомольским работ-
ником в воинской части. Нашему по-
колению чуждо было сквернословие, 
неуважение друг к другу. Руководство 
и старшие товарищи любили и цени-
ли нас, доверяли везде и всюду.

Помнится, как меня, рядового че-
ловека, два созыва подряд избирали 
депутатом местного Совета. А сегод-
ня без толстого кошелька на выборах 
делать нечего.  

Мы и сегодня часто поём: «…Не 
расстанусь с комсомолом, буду веч-
но молодым…» Слова эти звучат, 
как гимн, в сердцах каждой девушки 
и юноши бывшего огромного Совет-
ского Союза. Мы знаем и верим, что 
время неумолимо идёт к победе тор-
жества свободы и справедливости…

Пётр Васильевич 
Мулюков, многие годы 
работавший  предсе-
дателем профсоюзной 
организации колхоза 
«Гвардеец», ещё до на-
чала мероприятия де-

лился впечатлениями о советском 
времени, когда не было ни оного 
предприятия, колхоза или совхоза, 
даже небольшого производственного 
участка, где бы рука об руку не труди-
лась молодёжь:

– В те благородные годы юноши 
и девушки, молодожёны составляли 
основной костяк коллективов. Руко-
водство делало всё, чтобы создать 
для них нормальные условия работы, 
бесплатно выделяло благоустроен-
ные общежития или квартиры. Про-
фсоюзы обеспечивали их путёвками 
в дома отдыха или на санаторно-ку-
рортное лечение – за полцены или 
совершенно бесплатно. Распад се-

мьи, развод супругов тогда был ис-
ключительной редкостью. 

Сегодня даже в школах, где вве-
дены штаты советника директора по 
воспитательной работе, подчас ве-
дутся лишь поверхностные разговоры 
о выборе профессии, об отношениях 
учащихся и родителей. Мероприятия 
проводятся как бы для галочки: бы-
вают случаи, что ещё до начала или 
в ходе внеклассной работы из управ-
ления образования запрашивают ин-
формацию, подтверждённую фото-
графиями…

Рифкат Загитович 
Сафиуллов, долгие 
годы работавший  вто-
рым секретарём райко-
ма КПСС:

– Молодёжь нашего 
времени была зачина-

телем, движущей силой общества. 
Комсомольцы ревностно следили за 
событиями, происходящими в стране 
и за рубежом, поднимали народ на 
свершение подвига за укрепление и 
упрочение Советской власти, за улуч-
шение жизненного уровня простых 
людей – рабочих и колхозников. Юно-
ши и девушки с комсомольскими би-
летами в карманах добивались повы-
шения производительности труда на 
предприятиях, в колхозах и совхозах, 
ибо знали, что от развития экономики 
страны зависит уровень благосостоя-
ния тех, кто работает не покладая рук. 
Именно на этой основе СССР – Союз 
Советских Социалистических Респу-
блик – достигал невиданных высот в 
развитии экономики, культуры, освое-
нии космических высот и т.д. Потому 
что комсомол, как резерв партии ком-
мунистов, стремился ко всему ново-
му, передовому во всех отраслях жиз-
ни. И мы, ставшие теперь старшим 
поколением,  очень сожалеем, что в 
результате «перестройки» девяно-
стых оказались у разбитого корыта…   

надежда Сергеев-
на Маллина, в молодые 
годы секретарь райкома 
ВЛКСМ, в последующем 
занимавшая высокие по-
сты в руководстве района:   

– Не боюсь сказать, что в наше вре-
мя жили «правильные люди». Не было 
ненависти между собой, чудовищных 
убийств, расхищения государствен-
ных средств в масштабах, как нынче. 
Главное, не было столько предателей 
Советской страны, как в нынешние 
времена. Поэтому терзаюсь мыслью, 
почему у нас сегодня всё делается не 
по-людски. Но, мне кажется, что мы 
ещё можем, хотя и пожилые, помочь 
населению проснуться от долгой спяч-
ки и вернуться к активной жизненной 
позиции. Необходимо спасать моло-
дёжь от увлечения косными поняти-
ями, такими как «Нам бы вольготно 
жить сегодня, наслаждаться праздной 
жизнью, продолжать обогащаться  за 
счёт других»…  

Анатолий Тимофеев.

К юбилею ленинского комсомола 

НАСТУПАТЬ, НЕ ОТСТУПАЯ, ТОЛЬКО НАМ ДАНО

Депутату отвечают
на обращение депутата Госсовета 

Чувашии А.М. Андреева пришёл ответ 
из Прокуратуры Чебоксарского района.

Заместитель прокурора района И.В. 
Гаврилов сообщает: 

По результатам обращения 
выявлены нарушения федерально-
го законодательства, связанные с не-
обеспечением объектами инженерной 
инфраструктуры земельных участков, 
предоставленных семьям под индиви-
дуальное жилищное строительство. На 
этом основании в порядке ст. 45 ГПК РФ 
подготовлено исковое заявление в Че-

боксарский районный суд. В нём прокура-
тура просит суд обязать администрацию 
Чебоксарского муниципального округа 
организовать работы по обеспечению 10 
земельных участков, предоставленных 
многодетным семьям в д. Сятракасы 
для индивидуального жилищного стро-
ительства и для ведения личного под-
собного хозяйства, объектами дорожной 
инфраструктуры – подъездной дорогой к 
земельным участкам, объектами инже-
нерной инфраструктуры – сетями газос-
набжения, электроснабжения, водоснаб-
жения и водоотведения в течение одного 
года со дня вступления в законную силу 
решения суда.

«Кипучая, могучая, никем непобедимая…»
С 13 по 17 ноября в Государственной Думе проходит выстав-

ка детских рисунков «Кипучая, могучая, никем непобедимая…», 
организованная фракцией КПРФ. на открытии выставки высту-
пил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Работы предоставил Региональный общественный фонд под-
держки культуры, науки и образования «Петербургское насле-
дие и перспектива» по итогам пятого федерального конкурса 

детского рисунка «Моя Россия». На конкурс было представлено око-
ло 45 тысяч детских рисунков, финалистами стали 90 детей в возрас-
те от 6 до 17 лет. 

В число финалистов вошли и две участницы из Чувашии: Викто-
рия Фёдорова из Климовской СОШ Ибресинского района и Ева Шме-
лёва из СОШ №56 города Чебоксары. Они обе нарисовали портреты 
национального героя Чувашии - Василия Чапаева.
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 13 ноября 105 лет назад после 
признания Германией своего пораже-
ния в Первой мировой войне РСФСР 
аннулировала Брестский мирный до-
говор со всеми обязательствами по 
нему со стороны Советской России. 
 15 ноября 35 лет назад состоял-

ся первый и единственный полёт со-
ветского многоразового космическо-
го корабля «Буран». Он стал первым в 
истории космическим кораблём, выпол-
нившим приземление в автоматическом 
режиме.
 17 ноября – международный 

день студентов, отмечаемый в память 
о фашистских репрессиях в Праге в 
1939 г., когда 1200 студентов были на-
правлены в концлагеря за участие в де-
монстрациях за независимость страны.
 19 ноября 1941 г. проложена До-

рога жизни через Ладожское озеро для 
доставки грузов в блокадный Ленинград 
и эвакуации населения.
 Госдума приняла закон о прод-

лении до 1 января 2027 года отсрочки 
решения о компенсации средств, ко-
торые граждане вложили в Сберега-
тельный банк СССР до 20 июня 1991 
года. Приостановка компенсаций прод-
левается ежегодно с 2003 года. На рас-
смотрение в Совет федерации документ 
направили 9 ноября.
 105 лет назад, 10 ноября 1918 

года Московский областной земель-
ный отдел зарегистрировал совхоз 
«Орешковский хутор». Через 10 лет 
совхоз получил имя Владимира 
Ильича ленина. Сегодня этим народ-
ным предприятием руководит П.Н. Гру-
динин. Коллектив совхоза с юбилеем 
поздравил Председатель ЦК КПРФ, Ру-
ководитель фракции КПРФ в Государ-
ственной Думе РФ Г.А. Зюганов.
 9 ноября 94 года исполнилось 

талантливому советскому и россий-
скому композитору,  Герою Социа-
листического Труда (1990), народной 
артистке СССР (1984), лауреату Го-
сударственной премии Российской 
Федерации (2015), двух Государ-
ственных премий СССР (1975, 1982) и 
премии ленинского комсомола (1966), 
кавалеру двух орденов ленина (1979, 
1990) и ордена Святого апостола Ан-
дрея Первозванного (2019) Алексан-
дре николаевне Пахмутовой. День 
рождения она встретила в подмосков-
ном санатории «Снегири». Поздравляя 
Александру Николаевну, Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов отметил, что в её 
песнях отражена вся советская эпоха.
 Предложения по повышению 

тарифов на воду сразу на 45% ото-
званы из Чебоксарского городского 
Собрания депутатов. С такой инициа-
тивой обратился «Водоканал», хотя под-
готовить экономическое обоснование не 
успел. Это не значит, что повышения та-
рифов не будет. Коммунальщики вправе 
поднять тарифы не выше предельного 
индекса в 10-12%. 
 Вице-президент Федерации 

самбо России, президент Федерации 
самбо Чувашии Евгений Селиванов 
награждён медалью ордена «За за-
слуги перед Отечеством» I степени. 
Госнаграды он удостоился «за большие 
заслуги в развитии и популяризации 
самбо в РФ, многолетнюю добросо-
вестную работу». Селиванову 70 лет. 
Он является заслуженным работником 
физической культуры РФ, заслуженным 
тренером России.

Наши юбиляры:
Соловьёв Валентин Сергеевич, (95 лет), ПО-27, г. 

Чебоксары.
Кузмичёва Татьяна Владимировна, (70 лет), г. Ала-

тырь.
Кузнецова Елена Петровна, (70 лет), Селиванов 

Пётр Васильевич, (65 лет), Батыревский район.
Волков Вячеслав Васильевич, (60 лет), старший 

лейтенант, Союз советских офицеров.
Григорьев Владимир Петрович, (50 лет), Аликов-

ский район.

В эти дни родились:
Прохоров Александр Иванович, секретарь Байгу-

ловского ПО, Козловский район.
Кисляков Игорь Александрович, Шумерлинский 

район.
Ильина Ирина Васильевна, ПО-6, Шульгина на-

дежда Павловна, ПО-9, Смирнов Дмитрий Андрее-

вич, ПО-22, Сергеева Анастасия Евгеньевна, ПО-24, 
Михайлов Максим Владиславович, ПО-30, Муравьёв 
Дмитрий Родионович, ПО-35, Шмелёв Анатолий ни-
колаевич, ПО-36, г. Чебоксары.

Кириллов Александр Иванович, Тимофеев Ана-
толий Владимирович, Фёдоров Юрий Германович, 
Красноармейский район. 

Терентьев Юрий львович, сержант, Союз совет-
ских офицеров, Аликовский район.

Иванов Климентий Павлович, Хмелев Виталий 
Александрович, Давыдова людмила леонидовна, 
Мариинско-Посадский район. 

николаев Михаил Васильевич, Янтиковский район.
Охотин Юрий Абрамович, Янгильдинское ПО, Со-

ловьёва Галина Семёновна, Ишакское ПО, Павлов 
николай николаевич, Туруновское ПО, Чебоксарский 
район.

Владимиров Валерий Абрамович, подполковник, 
Егоров Вячеслав Александрович, старший лейте-
нант, Союз советских офицеров.

Чебок сарский 
горком КПРФ, ком-
мунисты ПО-35 с 
глубоким прискор-
бием сообщают о 
безвременной кон-
чине бывшего се-
кретаря горкома и 
секретаря первич-
ного партийного от-
деления, бывшего 
депутата ЧГСД

Сергеева 
Михаила 

Сергеевича
и выражают искрен-
ние соболезнова-
ния его семье, род-
ным и близким. 

Памяти товарища
9 ноября 2023 года скоропо-

стижно скончался патриот Роди-
ны – СССР, ветеран Вооружённых 
сил Советского Союза, участник 
войны в Афганистане, комму-
нист, подполковник запаса Сева-
стьянов Михаил Фёдорович. 

Родился Михаил Фёдорович 
16.01.1945 года в селе Нижняя Ку-
машка Шумерлинского района, в 
крестьянской семье. После окон-
чания школы поступил в военное училище. 
Достойно служил в рядах Вооружённых сил 
СССР, исполнял интернациональный долг в 
Афганистане, за что имеет правительствен-
ные награды.

Уволившись из армии, М.Ф. Севастьянов 

трудился главой Нижнекумашкинского сель-
ского поселения, а также на строительстве 

новой базы в СУ-8. К работе отно-
сился ответственно, успешно при-
меняя свои знания и умения. Был 
активным коммунистом. Принимал 
участие во всех мероприятиях, 
проводимых городским комитетом 
КПРФ. Коллеги по партии знали и 
видели, что М.Ф. Севастьянов  всег-
да в строю, всегда впереди со зна-
менем СССР в руках. Неоднократно 
награждался партийными медаля-

ми и почётными грамотами. 
Светлая память о Михаиле Фёдоровиче 

Севастьянове, нашем верном товарище и 
друге, навсегда сохранится в наших серд-
цах. ВЕЧНАЯ ему ПАМЯТЬ!

Шумерлинский горком КПРФ.

С юбилеем!
90 лет исполнилось 

верному ленинцу, быв-
шему первому секретарю 
Красночетайского райко-
ма КПРФ Белову Фёдору 
леонтьевичу.

Родом он из деревни 
Янгильдино. Окон-
чил среднюю школу, 

служил в армии, получил высшее 
сельскохозяйственное образова-

ние. Долгое время работал 
зоотехником в управлении 
сельского хозяйства Крас-
ночетайского района. Был 
также председателем Крас-
ночетайского сельсовета.

В КПСС Фёдор Леонтье-
вич вступил в 1962 году. Вер-
ный социалистическим идеа-
лам, он активно участвовал в 

воссоздании районной организации 
КПРФ в 1993 году. Его сразу же из-
брали заведующим орготделом, по-
том – первым секретарём райкома 
партии. Довелось ему быть и пред-
седателем районной КРК.

Коммунисты района сердечно по-
здравляют Фёдора Леонтьевича Бе-
лова со знаменательным юбилеем, 
желают ему крепкого здоровья на 
долгие годы.

Красночетайский райком КПРФ. 

В физкультурно-спортивном комплексе «Кĕтне» 
села Комсомольское состоялось торжественная 
церемония посвящения в кадеты учеников 5 клас-
са школы №2. Клятву на верность Родине дал 21 
ученик. Каждому вручили удостоверение, погоны и 
знак «Кадет России».

В данной школе обучаются 500 учеников, из которых 
150 – кадеты. Пятый класс носит звание имени 
ГСВГ. Поэтому на принятие ребятами присяги при-

были ветераны ГСВГ. Председатель Совета ветеранов 
ГСВГ и стран Варшавского Договора по Чувашии полков-
ник Михаил Семёнов вручил знамя кадетскому классу и 

рассказал про историю создания ГСВГ. «Мы надеемся, 
что каждый кадет с гордостью пронесёт это почётное зва-
ние, будет помнить слова сегодняшней клятвы», – сказал 
он и провёл торжественную церемонию.

На посвящении в кадеты, кроме ветеранов ГСВГ и 
педагогов, присутствовал  военный комиссар по Ком-
сомольскому и Яльчикскому муниципальным округам, 
подполковник Сергей Данилов.

николай Смирнов.

Кадеты приняли присягу


